

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

BUSCAN 6 ASOCIACIONES REGISTRO COMO PARTIDOS POLÍTICOS: IEEQ

Son seis organizaciones que pretenden constituirse como partidos políticos en el estado y una más como asociación política, informó el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. Romero Altamirano explicó que, de acuerdo a como lo marca la Ley Federal de Partidos Políticos y la Ley Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, durante enero estas organizaciones hicieron uso de su derecho. Sin detallar el nombre de dichas organizaciones, expresó que los resultados de esta revisión se tendrán hasta el año entrante y se dará a conocer si lograron conjuntar los requisitos para constituirse como partido político o asociación política. Informó que dichas organizaciones pueden ser personas físicas o agrupaciones, así como explicó que los partidos políticos tienen oportunidad de postular candidatos a puestos de elección popular y recibir financiamientos públicos a diferencia de las asociaciones políticas, las cuales pueden tener proyectos de carácter político sin postular candidato alguno. Romero Altamirano recordó que en el estado solamente existe una asociación política, además de la organización que mostró interés actual por constituirse como tal. Agregó que entre los requisitos para ser una asociación política está contar con el .8 por ciento de la lista nominal del estado, así como reunir una serie de asambleas con ciertos documentos constitutivos. (DQ 15)

IEEQ RECIBIÓ 6 SOLICITUDES PARA FORMAR NUEVOS PARTIDOS

Por Arturo Espinosa-@ArturoEA9

Se recibieron seis solicitudes para conformar nuevos partidos políticos y una para formar una nueva asociación política en la entidad, informó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. “Los resultados de esta revisión se dan hasta el año entrante, hasta el 2017 el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro determinará si estas siete organizaciones cumplieron con los requisitos”, afirmó. Puntualizó que la principal diferencia entre los partidos políticos que se desean constituir y la asociación, es que esta última no tiene facultades de postular candidatos para las contiendas electorales, por lo que principalmente se dedica a realizar proyectos de carácter político. Gerardo Romero también señaló que esta asociación no recibe un financiamiento público a diferencia de los partidos políticos, sin embargo debe contar con un número mínimo de miembros que representa el 0.8 por ciento de la última lista del padrón electoral. Puntualizó que actualmente solo existe una asociación política en toda la entidad, por lo que en caso de que esta solicitud fuera aprobada, sería la segunda organización que consigue el reconocimiento del IEEQ. (CQ 2 y 3)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PRI

FOMENTA PRI PROXIMIDAD CON MILITANCIA Y ANÁLISIS

Por Víctor Polenciano

Con el objeto de ganar la elección del 2018 y recuperar el gobierno del estado de Querétaro en 2021, ayer se presentó el programa Recuperemos la base, con el que el PRI buscará acercarse más a la militancia y ganar una buena posición entre el electorado. (PA 6)

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

RECUPEREMOS LA BASE: RUIZ

Por Patricia López

Querétaro, Qro.- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) puso en marcha el programa "Recuperemos la Base", con el que pretende reconquistar el gobierno del estado en el 2021 con la fortaleza de sus militantes y simpatizantes. El presidente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, señaló que este programa revaloriza a la militancia de un partido que dio muestras de su efectividad electoral en pasados procesos, a lo que ahora se sumará la unidad, con el fin de garantizar el futuro de Querétaro "que no está a la venta". Con un llamado a ser humildes, porque la arrogancia los puede llevar a la derrota, el líder priísta sostuvo que "es la hora de voltear la mirada hacia quienes han sido fieles militantes en las buenas y las malas", al tiempo que pidió no ser alcahuetes de los errores de los gobiernos. Las buenas, añadió, "cuando hemos logrado triunfos, como ese histórico 2009 en que desplazamos a Acción Nacional, triunfo que permitió que tras seis años de gobierno priísta (Querétaro) se consolidara en varios indicadores nacionales. Las malas cuando hemos tenido que reconocer el triunfo de la oposición". (DQ 1 / N 8)

PIDE PRI NO SER "TAPADERAS"

Por Domingo Valdez

El Comité Ejecutivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó su estrategia "Recuperemos la base", con la cual busca mayor acercamiento con los ciudadanos y sus militantes en los 18 municipios; Juan José Ruiz, líder estatal, llamó a sus regidores a no ser "tapaderas de la ineficiencia". "El PRI no puede aprobar lo que va en contra del sentimiento popular, avalar caprichos ni ocurrencias, no podemos ser encubridores del mal gobierno, alcahuetes de la prepotencia o tapaderas de la ineficiencia", enfatizó. Dijo que es un día especial para la nueva era del PRI, pues arranca el programa político electoral de recuperación de la militancia, al tiempo que afirmó que es tiempo de agradecer a quienes les dan triunfos en las elecciones, pues son esenciales para ganar. (EUQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MÁS APOYO A LA UAQ

Por Elvia Buenrostro

El Gobierno del estado ofrece todo su respaldo para la UAQ, puntualizó el gobernador FDS, al asegurar que su presupuesto será mayor para este año y que un piso completo del nuevo Hospital General será para esta institución. Lo anterior, derivado de que durante su IV Informe el rector Gilberto Herrera le solicitó el apoyo para concretar el Hospital Universitario. (DQ principal)

N: MÁS APOYO A UAQ

Por Verónica Ruiz

El gobernador FDS, al acompañar al rector de la UAQ, Gilberto Herrera en su IV Informe de actividades, anunció que el presupuesto para la máxima casa de estudios será mucho mayor. (N principal)

AM: ANOMALÍAS EN OBRA DE SCT REPORTA ASF

Por Diego Armando Rivera

La ASF realizó 17 observaciones al Centro Querétaro de la SCT por la Ampliación del Paseo de la República a la desviación a San Miguel de Allende, lo que implicó la detección de irregularidades por un monto de 73 millones 300 mil pesos; además de que se realizaron modificaciones al proyecto original por solicitud del gobierno del estado, pero sin haberle pedido autorización a las instancias federales responsables de la obra. (AM principal)

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

CQ: LOS PASOS DE FRANCISCO

En seis días, el Vicario de Cristo dejó una imagen imborrable para los mexicanos: desde lo conmovedor hasta las expresiones más agudas de reflexión que ahora forman parte de la memoria de la primera visita papal. (CQ principal)

PA: LIDERA UAQ EDUCACIÓN

Por Fernando Venegas Ramírez

Con 96 programas de licenciatura 33 de ellos exclusivos y catalogada por el Conacyt como la Universidad más importante del estado por la calidad de sus programas de posgrado, la UAQ ha consolidado su liderazgo en la educación superior en Querétaro. (PA principal)

EUQ: TODO EL RESPALDO PARA LA UNIVERSIDAD: FDS

Por Lenin Robledo

El gobernador FDS externó su respaldo a la UAQ, durante el cuarto informe de actividades del rector Gilberto Herrera Ruiz, a quien felicitó por su trabajo al frente de la máxima casa de estudios. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

EN CONTRA DE QUE EJECUTIVO SE HAGA CARGO DE LOS FESTEJOS DE LA CONSTITUCIÓN

El diputado del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, manifestó su molestia luego de que la Comisión de Puntos Constitucionales del Legislatura aprobó que los festejos de la Constitución, por el centenario, estarán a cargo del Ejecutivo. (Inqro, AM p12)

CONGRESO LOCAL: 2017, AÑO DE LA CONSTITUCIÓN

Por Marco Estrada

La Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso local aprobó la reforma al decreto con el que se nombra al 2017 como el año de la Constitución, por cumplirse en él el centenario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; en la que también se crea la comisión encargada de los festejos que se realizarán en el estado. Los integrantes de esta comisión consideraron pertinente que estos actos conmemorativos se repliquen a nivel estatal, ya que, según el presidente de la comisión, Héctor Magaña Rentería, la participación histórica de Querétaro obliga a las autoridades actuales a realizar eventos de gran envergadura. "El estado de Querétaro, por ser capital de la República durante el Congreso Constituyente de 1916-1917 y materialmente la urbe que fue escenario de tan magno acontecimiento, está más que obligado a participar en estos actos de remembranza y reflexión, para significar la importancia que históricamente representa este hecho en la vida del pueblo mexicano". (EUQ 3)

PROMUEVE CERCANÍA CON POBLACIÓN

Por Martha Romero

El diputado local Roberto Cabrera Valencia dio a conocer las actividades que lleva a cabo en San Juan del Río, anunciando a los ciudadanos la apertura de su Oficina de Enlace ubicada en el noveno distrito. Detalló que la Oficina de Enlace se ubica en la avenida Río Moctezuma No. 218, zona estratégica para atender a los ciudadanos, ya que en esta parte de la ciudad se concentra el mayor número de pobladores de la cabecera de San Juan del Río. El diputado local aseguró que en esta oficina se ha dispuesto de personal capacitado para apoyar a los ciudadanos en

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

diversas gestiones o para hacer entrega de las peticiones en favor de colonias o comunidades, para que el diputado pueda atenderlas oportunamente. (EUQ 3)

PODER JUDICIAL

PIDE PODER JUDICIAL RETOMAR CONTROL DE LA NÓMINA DE JUBILADOS

Por amplia mayoría de votos y amparado en lo que manda su Ley Orgánica y la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado, el Poder Judicial del Estado tomó la decisión de exigir al Ejecutivo la administración de los recursos para el pago de la nómina de sus jubilados y pensionados. (DQ 1)

MUNICIPIOS

¡COMEDORES COMUNITARIOS EN LA SIERRA!

En la comunidad de Ahuacatlán, Pinal de Amoles, así como en la cabecera municipal de San Joaquín, se instalarán comedores comunitarios que atenderán a niños, mujeres, discapacitados y adultos mayores. Ello, con el fin de consolidar una estrategia de atención alimentaria y nutricional, en grupos poblacionales con problemas de desnutrición, en riesgo de padecerla y en inseguridad alimentaria, de acuerdo con Agustín Dorantes, SEDESOQ, quien aseguró que dichos centros estarán operando en los próximos meses. (Express Metropolitano)

MAV SE REÚNE CON LÍDERES DE DIVERSOS SECTORES PARA EXPONER ACUERDOS TOMADOS POR EL AYUNTAMIENTO

Con el propósito de dar a conocer de primera mano los pormenores de los acuerdos que el Cabildo del municipio de Querétaro, determinó en la última Sesión Extraordinaria, el Presidente Municipal de Querétaro, MAV, se reunió con alrededor de 270 líderes sociales, empresariales, del sector educativo, asociaciones de profesionistas y de organizaciones no gubernamentales. (Alternativo.mx, El Mosquito p4, AM p8, Diario de Querétaro p14, Noticias p5 y p4-E)

IMPLEMENTARÁN 'ARAÑAS INMOVILIZADORAS' Y CORRALÓN EN QUERÉTARO

Los dispositivos conocidos como 'arañas inmovilizadoras' serán utilizadas en la capital queretana con la entrada del sistema de parquímetros para aquellos vehículos que sobrepasen cierto límite de tiempo permitido para estacionarse en la vía pública, informó el presidente municipal, MAV. (ADN, Reqronejón, Ciudad y Poder, El Universal Querétaro p4, Diario de Querétaro p12)

DARÁN PLÁTICAS DE ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS A LOS QUE CAIGAN EN "EL TORITO"

A las personas que sean detenidas por "El Torito", Alcohólicos Anónimos les impartirán pláticas sobre el alcoholismo, así lo anunció el presidente municipal MAV. (Ciudad y Poder, Quadratín)

NINGÚN TRABAJADOR DE ASEO PÚBLICO Y RECOLECCIÓN DE BASURA SE QUEDARÁ SIN CONTRATO: MAV

El presidente municipal MAV, aclaró que las personas que barren las calles no serán despedidos ya que éstas pertenecen al departamento de Aseo Público y no al de Recolección de Basura, por lo tanto, no pertenece a la plantilla de trabajadores que prestará sus servicios a la nueva empresa concesionaria. (Ciudad y Poder)

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

MARCOS AGUILAR SE PRONUNCIA A FAVOR DE UBER Y CABIFY

Como persona y como presidente municipal, MAV aseguró que está a favor de la prestación de este servicio con una adecuada regulación. (Expreso Querétaro)

SE DESLINDA MAURICIO KURI DE CONCESIÓN OTORGADA A HERMANO DE FUNCIONARIO ESTATAL

Luego de los señalamientos hechos por parte de Juan José Ruíz, dirigente estatal del PRI, en el sentido evidenciar supuesto favoritismo en la otorgación de la concesión de recolección de basura en el municipio de Corregidora a Luis Gerardo de la Garza, hermano del Oficial Mayor, José de la Garza, el edil Mauricio Kuri, aseguró que él no la otorgó directamente, sino el cabildo previó análisis, por lo que si quieren buscar irregularidades, existen mecanismos para solicitar la documentación correspondiente. (Regronexión)

CUALQUIER CONCESIÓN DEBE DARSE CON PLENA JUSTIFICACIÓN Y EN ESTRICTO APEGO A LA LEY: MAURICIO KURI

El presidente municipal de Corregidora Mauricio Kuri, aseguró que cualquier concesión que se de durante su administración, se hará con total transparencia y apego a la ley. (...) pidió al presidente del PRI, Juan José Ruiz, no politizar el tema de la concesión de basura, ya que aseguró, se critica un mes después de su aprobación, cuando hay temas pendientes en Corregidora, como el caso de la extesorera del priísta y expresidente municipal Carmelo Mendieta Olvera, quien aún no se presenta ante las autoridades correspondientes para explicar el presunto desvío de recursos. (Poder Informativo)

FIRMAN CONVENIO LA JAPAM Y USEBEQ

Por Guillermo Contreras

La JAPAM firmó un convenio de colaboración con la Unidad regional de la USEBEQ, para dotar del vital líquido gratuito a los estudiantes de instituciones públicas. (...) En este sentido, el coordinador de la USEBEQ, Álvaro Cabrera, ofreció analizar las peticiones para apoyar con equipamiento y mobiliario, además de gestionar ante el Instituto de infraestructura Física Educativa del Estado, algunos requerimientos de obra pública para las escuelas. (AM p10)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

RINDE PROTESTA COMO PRESIDENTE DE CANACINTRA

Por Mónica Gordillo

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, encabezó la toma de protesta del nuevo comité directivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) delegación Querétaro, el cual, a partir de hoy, es presidido por Esaú Magallanes Alonso. El mandatario estatal convocó a los agremiados de la cámara a continuar diversificando e impulsado el crecimiento de cadenas locales de proveeduría. Así mismo, anunció que, en septiembre, la Expo Industrial y la Feria de Franquicias se llevarán a cabo a la par, con la finalidad que se generen más de mil citas de negocios que se traduzcan en una derrama económica superior a los dos mil 400 millones de pesos. El gobernador recordó que el estado firmó dos convenios: uno para modernizar el registro público de comercio y otro para incrementar las exportaciones de la entidad a partir del impulso de la micro, pequeña y mediana empresa. (AM 4)

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

FALTA UN REFUGIO PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA: ONG

Por Domingo Valdez

Las autoridades municipales han mostrado insensibilidad hacia el tema de la violencia de género, pues se carece en la capital de un refugio bien atendido para mujeres que experimentan violencia en Querétaro, afirmó la vicepresidenta de Coincidir Mujeres, Maricruz Ocampo Guerrero. Dijo que habló con la titular del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), Daniela Correa, quien forma parte del equipo multidisciplinario que estudia la implementación de la alerta de género, y que este día entregará el reporte final de posibles causas y razones. “Acerca del procedimiento, las organizaciones que lo solicitamos, seremos informadas y luego se le notifica al gobierno del estado”, explicó. Del mismo modo, precisó que han realizado un “informe sombra” en el que han dado seguimiento paralelo al procedimiento que llevan a cabo las autoridades federales. (EUQ 4)

EN QUERÉTARO HAN FALLECIDO TRES MENORES EN LOS CENTROS DE ATENCIÓN INFANTIL: DDHQ

En Querétaro, del 2009 a la fecha, han fallecido tres niños en los Centros de Atención Infantil (CAI), informó Miguel Nava, presidente de la DDHQ quien también señaló que se ha dictaminado la suspensión o la clausura de siete centros que no cumplen las normas de respeto a los derechos humanos en los menores de edad. (Código Informativo)

SE ESPERA CARAVANA POR LOS 43 ESTUDIANTES DE AYOTZINAPA

Los padres de los 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, desaparecidos en 2014, pasarán por Querétaro el próximo 22 de febrero, donde tienen previsto realizar una conferencia de prensa, antes de proseguir su camino hacia la frontera norte, anunció Pablo Héctor González Loyola Pérez, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto. (El Universal Querétaro p7, AM p9)

AIQ, PISTA ALTERNA PARA EL AVIÓN MÁS GRANDE DEL MUNDO

El AIQ es el primer aeropuerto alterno para el aterrizaje del Airbus 380, el avión comercial de 560 toneladas y actualmente el más grande del mundo, que cuenta con dos pisos y una capacidad para más de 500 pasajeros en una configuración de tres clases, u 853 pasajeros (538 en la cubierta principal y 315 en el piso superior) en configuración de una sola clase económica. Recientemente, el director del AIQ, Jesús Arredondo, informó que la terminal se consolida como una de las mejores del país al ser el aeropuerto alterno de este avión, que apenas aterrizó en el AICM en enero pasado. (Alternativo.mx)

AVIÓN PRESIDENCIAL NUEVAMENTE EN EL AIQ

En su cuenta de Twitter el AIQ dio a conocer que el Boeing 787 aterrizó como parte de los vuelos de prueba. “Acabamos de recibir al nuevo avión Presidencial #boeing787 en prácticas de toque y despegue por 2da ocasión @SEDESUQro @mdelprete”. Esto ocurrió alrededor de las cinco de la tarde con 30 minutos. (Inqro)

TRANSPORTISTAS ACUSAN EXTORSIÓN EN LA SCT

Ante una serie de presuntas extorsiones e irregularidades provocadas por la Dirección de Autotransporte Federal de la SCT hacia la Red Nacional de Auto-Transportistas Independientes, encabezada por Adrián del Mazo, los afectados solicitaron al Senado frenar el cobro de cuotas que van de los 20 mil a los 20 mil pesos por unidad, tarifas impuestas por Manuel Alberto Alcocer y que sirven para agilizar las revisiones hechas por el Centro de Pasaje y Dimensiones de Calamanda, sobre la autopista México-Querétaro. (Milenio Diario p10)

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

DEBEMOS SER UNA UNIVERSIDAD ENTRE LAS 5 MEJORES: GILBERTO HERRERA

El rector destacó que en 2015 se alcanzó el lugar 8 a nivel nacional entre 3 mil instituciones, pero el rector ve necesario buscar subir al lugar 5. (Inqro)

CRITICA HERRERA APOYO A UNIVERSIDAD DE EU

No tiene que venir una universidad de Estados Unidos a educar a nuestros jóvenes, sostiene el rector Gilberto Herrera y hace el contraste: la UAQ posee 280 hectáreas; la de Arkansas 800. (Plaza de Armas)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2016/02/18/critica_herrera_apoyo_universidad_eu_382135_1013.html

LAURA LEYVA ASEGURÓ ESTAR ABIERTA AL DIÁLOGO

Las cuestiones personales se tienen que dejar de lado, advirtió Laura Leyva, secretaria del STEUAQ, quien a una semana de llevarse a cabo la segunda audiencia en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, dijo está abierta a escuchar la propuesta de las autoridades universitarias. (Diario de Querétaro p5, Noticias p4)

APOYARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO CON INFRAESTRUCTURA A LA UAQ

El municipio capitalino, invertirá 40 mdp para dotar de infraestructura a la UAQ, informó el alcalde MAV. Precisó que uno de los proyectos en los que está interesado seguir, es el de la construcción de una estancia infantil, para lo cual el rector de la máxima casa de estudios Gilberto Herrera solicitó su apoyo. (Quadratín, Códice Informativo, Diario de Querétaro pp, Capital Querétaro p4, El Universal Querétaro p6, AM p6, Noticias p4)

FUEGO AMIGO/PRIMERA FILA

KCD y Teresa García Aguilar, presidentas del DIF estatal y capitalino; MAV, presidente municipal; el ex gobernador Ignacio Loyola Vera y la ex rectora Dolores Cabrera acompañaron a Gilberto Herrera en su informe de labores al frente de la UAQ. (PA 1)

DIPUTADOS ESPERAN ACUERDO ENTRE UAQ Y SINDICATO DE TRABAJADORES Y EMPLEADOS

Diputados de Querétaro esperan que exista un acuerdo entre la UAQ y el STEUAQ, que permite evitar la huelga y llevar a buen puerto las negociaciones, así lo indicó el presidente de la mesa directiva del congreso local, Roberto Cabrera. (Códice Informativo, Capital Querétaro p4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Pagará TSJ sus jubilaciones y pensiones. El buen juez por su casa empieza: Sabino. Nuevos tiempos. Aprobó el pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, a propuesta de su presidenta Consuelo Rosillo Garfias, pagar directamente la nómina de sus pensionados y jubilados, en ejercicio de la facultad otorgada en el artículo 25, fracción XXI, de la Ley Orgánica del Poder Judicial. Cabe recordar que, a partir de 1997, el Poder Judicial del Estado de Querétaro maneja su presupuesto de manera independiente al Poder Ejecutivo y, desde 1999, recibe los recursos económicos destinados al pago de nóminas de su personal. De acuerdo con información proporcionada por el propio TSJ, derivado de un convenio con el Poder Ejecutivo suscrito en 2013, el Poder Judicial -presidido entonces por Carlos Septién Olivares- se obligó a recibir, en diciembre de 2015, los recursos correspondientes al pago de la nómina de su personal pensionado o jubilado. Por otra parte, el Artículo 133 de la

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de Querétaro establece que: “Artículo 133. Si algún trabajador hubiere acumulado los años requeridos para obtener su jubilación o pensión, tendrá derecho a que se le otorgue, correspondiendo la obligación de pago al último ente público en el que prestó sus servicios (Ref. P.O. No. 92, 10/XII/15)”. En atención a ello, la magistrada presidente sometió a consideración del pleno lo relativo a la recepción de la nómina de pensionados y jubilados, y así fue aprobado. Este asunto nunca fue presentado en ninguna de las administraciones anteriores. Por otra parte, se explicó, no se afecta el presupuesto del Poder Judicial ya que se entregarían los recursos para el pago de pensiones y jubilaciones, y se encuentra determinado en el propio presupuesto como una partida independiente, lo cual está previsto para todos los entes públicos estatales. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Renacidos. Vuelve a dar signos de vida el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro -después de la hecatombe del 2015- y presenta, bajo la dirigencia de Juan José Ruiz, su plan “Recuperemos la base”. A ver cómo le hacen porque los ciudadanos aún no entienden el oso -las contradicciones- de sus diputados y regidores. Por ahí debieran comenzar. -¡PREEEPAREN!- De diez. Gran capacidad de convocatoria mostró el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, al reunir a los principales actores de la vida educativa, política, social y económica de Querétaro con motivo de su cuarto informe, ayer en el Centro de Negocios de Juriquilla. Ahí, junto con los miembros del H. Consejo Universitario, estuvieron presentes los jefes de los tres poderes del Estado, alcaldes, legisladores, rectores y empresarios, además del exgobernador Ignacio Loyola Vera y la exrectora Dolores Cabrera Muñoz. Ante ellos detalló Herrera los avances de nuestra Alma Máter y la urgencia de mayores apoyos presupuestales para hacer frente a la demanda educativa, pues actualmente se quedan afuera dos de cada tres aspirantes de nuevo ingreso. El gobernador Francisco Domínguez Servién, que fue muy bien recibido en la UAQ, se mostró receptivo ante los planteamientos. Enhorabuena. -¡AAPUNTEN!- A tiempo. A partir de la próxima semana habrá diversas reuniones de información, coordinadas por el delegado de Gobernación, Juan Carlos Padilla, para dar santo y seña del avance de los programas del gobierno federal. Se pretende divulgar con toda precisión el cumplimiento de los compromisos del Presidente Enrique Peña Nieto con Querétaro. Estaremos pendientes. -¡FUEGO!- Misión cumplida. Mariano Palacios Alcocer, embajador de México ante la Santa Sede, fue saludado muy afectuosamente por el Papa Francisco y por el Presidente Enrique Peña Nieto al término de la visita pastoral y de Estado. El trabajo de casi tres años del queretano para traer al Pontífice fructificó, por lo que probablemente el exsecretario y exgobernador se regresará muy pronto a nuestro país. Arrivederci Roma. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

HOY ES EL DÍA DEL EJÉRCITO. Al celebrarse este viernes el Día del Ejército, institución fundamental que da solidez al Estado Mexicano y seguridad al pueblo, enviamos desde PLAZA DE ARMAS nuestra más sincera felicitación a las fuerzas destacamentadas en Querétaro en la persona del comandante de la XVII Zona Militar, General de Brigada DEM FRANCISCO AGUILARHERNÁNDEZ. ¡Vivan los Verdes! Agua de febrero para el vertedero. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- **RELEVO.** Siguen los vientos de cambio en las cámaras empresariales y tras del relevo ayer en Canacintra, de Esaú Magallanes en lugar de Jesús Calderón, este lunes Alejandro Cabrera Sigler entrega la dirigencia de los constructores queretanos a la ingeniera de meteórica carrera Alejandra Vega Reyes. En el periodo que concluye, con Cabrera Sigler al frente, la CMIC Querétaro hizo alianza con gobiernos estatales y municipales para hacer respetar la eficiencia, generación de empleos y la competitividad de los constructores locales. Además

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

entrega un gremio donde ya no impera el divisionismo. DILEMA. Totalmente a favor de la operación de los servicios particulares de transporte Uber y Cabify se confiesa el alcalde capitalino Marcos Aguilar, peeroo... ¿cómo abrirles el camino a la legalidad sin perder control normativo sobre el resto del complicado sector del transporte, cadáver de RedQ incluido? Huele a un buen agarrón. (DQ 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Contrario a lo que algunos esperaban por parte del rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), durante su cuarto informe de actividades al frente de la universidad queretana su discurso fue conciliador y de una realidad académica del alma mater. Uno de los temas que urgió y además solicitó el apoyo respetuoso y enérgico de las autoridades fue la construcción del Hospital Universitario, también les hizo el llamado a las autoridades de Querétaro y San Juan del Río para construir una estancia infantil en esas plazas. El doctor Herrera mostró su alta preocupación por los embarazos en jóvenes, universitarios que se convierten en padres y madres estudiantes y que en ocasiones no pueden continuar preparándose por eso la importancia de que exista información para evitar casos así, pero también la importancia de construir estancias infantiles para los hijos de estudiantes. Gilberto Herrera Ruiz habló de los fracasos del país, como por ejemplo la tecnológica o la agrotecnología que no nos ha permitido ser autosuficientes en alimentación. Los retos de la UAQ no son sólo financieros y la universidad de eso sabe "ha apretado la Universidad el cinturón desde hace varios años", el reto es aumentar matrícula estudiantil en un 30 por ciento. La UAQ está en el octavo lugar en el ranking de mejores universidades de México. En cuanto al Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) señaló que la institución ocupa el décimo lugar con 56 programas registrados. La Universidad Autónoma de Querétaro cumple con un importante papel en la formación de profesionistas para nuestro estado. DE REBOTE. Choferes y Socios de UBER se preparan para salir a las calles, pero ahora a exigir su derecho a trabajar. Por su parte, las autoridades no tienen claro por dónde podría darse una regulación de este servicio. (DQ 6)

BAJO RESERVA

MENSAJE FUERTE Y CLARO. Ante un abarrotado salón del Centro de Negocios de Juriquilla, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, comenzó su cuarto informe con la numeralia de la situación de la educación en México. Partiendo de esa base, insistió en la necesidad de que se invierta en educación y que se respalden los presupuestos. También dejó en claro lo que ya le adelantábamos en esta columna, que la relación con el gobierno del estado ya pasó a otra dimensión, la de la cordialidad y el diálogo. Precisamente en su mensaje, el rector agradeció al gobierno del estado el tema de las becas y el que hayan sido tomados en cuenta para proyectos pluviales. Ahí vinieron los aplausos y los buenos encuentros. **ABOGAN POR LA EDUCACIÓN SUPERIOR MEXICANA.** El rector Gilberto Herrera, dentro de su mensaje, abrió un paréntesis para dejar en claro que el verdadero potencial de la educación superior en México debe estar hecho, precisamente, por profesores mexicanos y se debe aprovechar el conocimiento generado en casa. Esto lo dijo porque dejó en claro que aunque es bienvenida la propuesta de la apertura de la Universidad de Arkansas, no fue la mejor opción; ya que primero, comentó, se deben fortalecer y aprovechar las virtudes del potencial que tienen los catedráticos mexicanos y la academia mexicana en sí. **REACCIÓN RETARDADA.** Mucho se ha comentado, en las últimas horas, sobre el asalto a la tienda Sanborns de Constituyentes. En este caso, el presidente municipal, Marcos Aguilar, fue enfático al decir que no es posible que un hecho delictivo se reporte hasta 40 minutos después. ¿Y así cómo piensan detener a los pillos aunque estén a 20 metros del módulo de la Policía Municipal? Si la tienda se tarda en reportar, es casi imposible hacer una buena estrategia de seguridad para poder detectarlo. Muy mal por la tienda departamental. **EN LA MIRA.** No cabe duda que poco a poco, en los corrillos políticos, se dice que el rector de la UAQ, Gilberto

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

Herrera, además de gozar de gran popularidad al interior de la comunidad universitaria, que es amplia, valga la expresión, se dice que hay un partido político en especial que tiene la mira puesta en él para un futuro no tan lejano. Nos referimos al partido de Andrés Manuel López Obrador, Morena. Se dice que el rector, por el momento, no se va a distraer en estos temas; sin embargo, hay gente cercana a la cúpula de Morena que lo ve como una excelente opción para abanderar el futuro ya cercano. Habrá que estar pendientes. (EUQ 2)

LEGISLADOR TRANSPARENTE

Por Carlos Lázaro Sánchez

En estos tiempos que vivimos debemos reconocer que la ciudadanía tiene una amplia desconfianza de la política y del sector público. Desconfianza generada por los muchos antecedentes negativos que han protagonizado servidores públicos, políticos e instituciones. Ante este contexto, la ciudadanía se muestra incrédula, cansada y poco interesada en esa política que es señalada como la “política de siempre”. Sin embargo, a pesar del hartazgo que embarga a la ciudadanía, también existen iniciativas y alternativas para actuar. Una de estas acciones ciudadanas es la promoción de la iniciativa de Ley 3de3. La iniciativa de Ley 3de3 se sostiene del principio de la máxima transparencia en el servicio público y es impulsada por la ciudadanía organizada que, en conjunto con el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y Transparencia Mexicana, busca recolectar 120 mil firmas para hacer llegar esta exigencia al Congreso. Son tres documentos los que se pretenden transparentar. El primero de ellos es la declaración patrimonial. El segundo documento es la declaración de intereses que pretende aclarar dónde han trabajado, quiénes son sus redes familiares, amigos o prestamistas y, por último, la declaración fiscal que busca transparentar el correcto pago de impuestos. El formato de recolección de firmas se puede descargar en <http://ley3de3.mx/#firma> y los puntos de entrega de las firmas en Querétaro son la Universidad Autónoma de Querétaro en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Asociación de Colonos de Juriquilla y la empresa Mazda Zapata Querétaro. Con la finalidad de participar de esta iniciativa, quiero compartir que me he integrado en mi carácter de legislador y de representante de la fracción legislativa del PRD Querétaro a la iniciativa de Ley 3de3. He firmado la iniciativa y la respaldo; también he presentado mis tres documentos de transparencia ante el formato que la iniciativa Ley 3de3 nos propone. Una de las tareas del equipo legis-lativo del PRD en Querétaro es sumarse y respaldar esta iniciativa ciudadana para que juntos logremos dar pasos importantes en materia de transparencia. Con mucha congruencia, puedo señalar que la izquierda amplia y progresista que representamos observa en la claridad y la transparencia una herramienta de consolidación de la democracia. No es posible pensar en gobiernos eficientes y eficaces sin el ingrediente de la transparencia. No es posible pensar en el ejercicio pleno de la democracia sin la transparencia y la rendición de cuentas. De esta manera, considero que como ciudadanos y representantes populares debemos pugnar para que la transparencia no se quede solamente en discursos e ideas y deje de ser un tema de voluntad política. Tengo plena confianza en que son las iniciativas ciudadanas las que tienen la capacidad de transformar los códigos de hacer política, desde el espacio de la izquierda progresista tenemos la obligación ética de apoyar estos ejercicios porque, haciendo memoria histórica, ha sido la izquierda en conjunto con la ciudadanía, quienes hemos luchado por la transparencia, por una política más justa y más de todos. #YoYaFirméLey3De3. (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2016

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Buscan 6 Asociaciones registro como partidos políticos: IEEQ

Son seis organizaciones pretenden constituirse como partidos políticos en el estado y una más como asociación política, informó el presidente

del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano.

Romero Altamirano explicó que, de acuerdo a como lo marca la Ley Federal de Partidos Políticos y la Ley Federal de Instituciones y Procedimientos

Electorales, durante enero estas organizaciones hicieron uso de su derecho.

Sin detallar el nombre de dichas organizaciones, expresó que los resultados de esta revisión se tendrán hasta el año entrante y se dará a conocer si lograron conjuntar los requisitos para constituirse como partido político o asociación política.

Informó que dichas organizaciones pueden ser personas físicas o agrupaciones, así como explicó que los partidos políticos tienen oportunidad de postular candidatos a puestos de elección popular y recibir financiamientos públicos a diferencia de las asociaciones políticas, las cuales pueden tener proyectos de carácter político sin postular candidato alguno.

Romero Altamirano recordó que en el estado solamente existe una asociación política, además de la organización que mostró interés actual por constituirse como tal.

Agregó que entre los requisitos para ser una asociación política está contar con el .8 por ciento de la lista nominal del estado, así como reunir una serie de asambleas con ciertos documentos constitutivos.

Buscan conformar 6 nuevos partidos en Querétaro

ARTURO ESPINOSA

@ArturoEAG

Se recibieron seis solicitudes para conformar nuevos partidos políticos y una para formar una nueva asociación política en la entidad, informó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

"Los resultados de esta revisión se dan hasta el año entrante, hasta el 2017 el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro determinará si estas siete organizaciones

cumplieron con los requisitos", afirmó.

Puntualizó que la principal diferencia entre los partidos políticos que se desean constituir y la asociación, es que esta última no tiene facultades de postular candidatos para las contiendas electorales, por lo que principalmente se dedica a realizar proyectos de carácter político.

Gerardo Romero también señaló que esta asociación no recibe un financiamiento público a diferencia de los partidos políticos, sin embargo debe contar con un número mínimo



"Los resultados de esta revisión se dan hasta el año entrante, hasta el 2017 el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro determinará si estas siete organizaciones cumplieron con los requisitos"

Gerardo Romero, Presidente IIEEQ.

de miembros que representa el 0.8 por ciento de la última lista del padrón electoral.

Puntualizó que actualmente solo existe una asociación política en toda la entidad, por lo que en caso de que esta solicitud fuera aprobada, sería la segunda organización que consigue el reconocimiento del IIEEQ.



CONFORMACIÓN. Buscan ciudadanos crear 6 partidos políticos.